

Magister en Gobierno y Gerencia Pública

Presupuesto y Finanzas Públicas

Ensayo Final

En 2015, la OCDE publicó una recomendación del Consejo sobre gobernanza presupuestaria. Esta recomendación ofrece una visión global concisa de buenas prácticas en todo el espectro de actividad presupuestaria, especificando en concreto **diez principios** de buena gobernanza presupuestaria, que proporcionan una orientación clara para el diseño, la implantación y la mejora de los sistemas presupuestarios con el fin de dar respuesta a los desafíos del futuro. La intención general es ofrecer una herramienta de referencia útil para los responsables de la elaboración y ejecución de políticas de todo el mundo, y ayudar a garantizar una planificación, gestión y utilización efectivas de los recursos públicos con el fin de que tengan un impacto positivo en la vida de los ciudadanos.

Estos diez principios pueden servir como referencia de evaluación de los sistemas presupuestarios que los países han implementado. En ese contexto, se le solicita realizar un ensayo que intente responder las siguientes preguntas:

1. ¿Qué principios se encuentran mejor desarrollados en el sistema presupuestario chileno (considere, al menos, tres de ellos, y justifique su proposición)
2. ¿Qué principios se encuentran débilmente desarrollados en Chile (considere, al menos tres de ellos, y justifique su proposición) y qué acciones podrían ejecutarse para fortalecerlos?
3. En función del análisis anterior, y en términos globales, qué tan lejos está el sistema presupuestario chileno de los principios de buena gobernanza presupuestaria propuestos por la OCDE.